



Fecha: 13/12/2017
Fuente: LA SEGUNDA (STGO-CHILE)
Pag: 15
Art: 3
Título: CODELCO: CONTRATOS ENTRE PARTES

Tamaño: 26,4x23,2
Cm2: 613,5
VPE: \$ 2.246.749

Tiraje: 27.000
Lectoría: 78.300
Favorabilidad: No Definida

Principal cuestionamiento de Contraloría

Codelco: contratos entre partes relacionadas bajan 89%

Minera reconoce que en la actualidad más de la mitad de sus licitaciones son públicas.



23,3

millones de dólares
tenía Codelco en
contratos entre partes
relacionadas a
septiembre.



Fecha: 13/12/2017
Fuente: LA SEGUNDA (STGO-CHILE)
Pag: 15
Art: 4
Título: CODELCO: CONTRATOS ENTRE PARTES

Tamaño: 15,5x7,2
Cm2: 110,8
VPE: \$ 405.724

Tiraje: 27.000
Lectoría: 78.300
Favorabilidad: No Definida

Por Sergio Sáez F

Los contratos entre partes relacionadas en Codelco fueron el capítulo más duro de los cuestionamientos que realizó la Contraloría en contra de la administración de la cupífera estatal.

El impacto sufrido llevó a que la empresa ajustara al máximo aquellos convenios con proveedores donde trabajan personas que tienen familiares en Codelco.

En sus últimos estados financieros (a

septiembre), la estatal reportó una baja de un 89,2% en este tipo de contratos comerciales entre empresas afiliadas, coligadas y compañías donde trabajan familiares de trabajadores de la minera. En el balance a la Superintendencia de Valores y Seguros (SVS), la minera consignó convenios por US\$23,3 millones, mientras que en el mismo periodo del año pasado, los contratos por este concepto alcanzaron un monto de US\$217 millones.

En la empresa explican que el monto de US\$23,3 millones equivale a un 0,8% de



Fecha: 13/12/2017
 Fuente: LA SEGUNDA (STGO-CHILE)
 Pag: 15
 Art: 5
 Título: CODELCO: CONTRATOS ENTRE PARTES

Tamaño: 16,0x25,1
 Cm2: 401,6
 VPE: \$ 1.470.524

Tiraje: 27.000
 Lectoría: 78.300
 Favorabilidad: No Definida

los contratos ejecutados por Codelco en dicho lapso. Pero eso no es todo, en la minera entregan otro dato que habla del ajuste en sus mecanismos de contratación.

“La corporación ha disminuido drásticamente las asignaciones directas, pasando de un 8,3% del total de transacciones en 2012, al 1,2% en la actualidad. En el mismo periodo, han aumenta-

do las licitaciones públicas (desde cerca del 20% al 55%) y disminuido las licitaciones privadas (desde cerca de 70% a menos de 40%)”, acotan en la cuprífera.

Si bien en la empresa sostienen que los contratos entre partes relacionadas de distintos periodos podrían no ser comparables por tratarse de distintos servicios o plazos, en Codelco recalcan que trimestralmente informan a la SVS detallando el RUT de las empresas, país, naturaleza de la relación, descripción de la transacción y monto.

¿Con quién contrató?

En sus balances figuran contratos con Komatsu por US\$1,2 millones, mientras el ejercicio anterior en los primeros nueve meses se registra uno con la misma compañía por US\$145,3 millones.

En la misma área de suministros, se revela un contrato con Finning Chile por US\$5,1 millones el año pasado, mientras que en este lapso no aparece un monto vinculado a esta compañía. En estos dos casos, Codelco detalla que los contratos son informados porque en las empresas contratantes laboran familiares de algunos de sus trabajadores.

En este periodo también revela contratos con Sonda por US\$1,4 millones y Sodimac por US\$2,1 millones. Un vínculo donde hubo un alza interanual relevante es con la Isapre de Chuquicamata por un monto de US\$15 millones.

Según explica Codelco, éste corresponde a “la ampliación de un contrato de servicios para División Chuquicamata. En cambio, el contrato por US\$ 1 millón, para el periodo enero – septiembre de 2016, corresponde a la ampliación de un contrato distinto que establece servicios para la División Ministro Hales”.